

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

PERIÓDICO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Las suscripciones, encargos, pagos, redacciones para la imprenta y noticias, se dirigen al Administrador: **PLAZA DE CORPUS, 11** TELÉFONO N.º 141

Correspondencia: Apartado núm. 11

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes. . . . . 1,20 pesetas.  
FUERA, trimestre. . . . . 4,00  
EL PAÑO EN SEGOVIA

Dirección telegráfica: **ADELANTADO**

Las entregas de este periódico, artículos, noticias y todas las noticias relacionadas con la Redacción, se entregan a las **11 SAN AGUSTÍN, 7** TELÉFONO N.º 15.

## La mendicidad callejera

A pesar de hallarse prohibida y existir en las calles y plazas principales de Segovia grandes carteles, con gruesos letreros, indicando que no se consiente que los mendicantes acosen al transeúnte en demanda de limosna, hay pobre que burlando el celo de las autoridades, continúa imploreando la caridad pública, negándose a concurrir al Comedor que para los indigentes existe en Segovia, mientras tenga quien le socorra, sin comprender que con ello contribuye a que el mendigo no desprecie de nuestra población.

Antes, en la alameda de la Fuerza, pudimos hacernos cargo de que se sigue desatadamente imploreando de las personas de buenos sentimientos la misericordia de las limosnas, y hubo hasta mendigos que llegaron a amenazar a éstas por negarse a acceder a sus molestos requerimientos.

Esperamos que las autoridades eviten que se den estas clases de espectáculos persiguiendo a los pobres que contravengan la prohibición que existe de postular por las calles, postulado que no tiene razón de ser, puesto que nuestra capital cuenta con un censo en donde se socorre a los necesitados, con el único y exclusivo objeto de desterrar de Segovia la mendicidad callejera, que dice muy poco en favor de los pueblos que la consienten.

## Instituto General y Técnico de Segovia

En cumplimiento a lo dispuesto en el Real decreto de 11 de Abril de 1913, los alumnos de enseñanza no oficial que deseen dar validez académica a sus estudios, deberán solicitar su admisión a los exámenes de Septiembre, durante todos los días hábiles del mes de Agosto.

Durante todo el mes de Septiembre estará abierta en la Secretaría del Instituto la matrícula para los alumnos de enseñanza oficial, admitiéndose también las instancias de los que solicitan examen de ingreso.

Los exámenes extraordinarios darán principio el día 24, según está anunciado en el cuadro de Tribunales expuesto al público en el tablón de edictos de dicho establecimiento.

## Los Ayuntamientos y los médicos titulares

Ha publicado la «Gaceta» una real orden del ministerio de la Gobernación, dirigida a los gobernadores civiles, disponiendo se dirijan a los alcaldes indicando la necesidad de que, sin excusa alguna, cumplan lo dispuesto en el artículo quinto del real decreto de 15 de Mayo de 1917, relativo a camilones que deben incluir en los contratos que celebran con los médicos con destino al Colegio de Huérfanos del Príncipe de Asturias.

## Las subastas de carreteras

Se ha dispuesto que se suspenda la admisión de pliegos para las subastas cuya celebración está anunciada, tanto en Madrid como en las capitales de provincia, para obras de construcción, conservación y reparación de carreteras, hasta que publicada aquella disposición puedan fijarse nuevas fechas para admisión y aperturas de proposiciones con plazo bastante para que, enterados los contratistas de las ventajas que se les conceden, puedan tenerlas en cuenta en beneficio del Tesoro al hacer sus ofertas, pudiendo retirar entre tanto los pliegos presentados los que así lo deseen.

## NOTICIAS MILITARES

**ARTILLERÍA**  
Reserva.—Pasa a su instancia a la reserva, el teniente coronel don Pedro Martínez.  
Vuelta a activo.—Se concede la vuelta al servicio activo a los tenientes coroneles don Daniel Gabaldá y don Ricardo de la Lanza.

**OFICINAS**  
Destinos.—El archivero tercero, ascendido, don Constantino Menéndez Fernández, del Archivo general militar, en plaza de oficial segundo, a disponible en la primera región.

Oficiales primeros: don León Vicente Fernández, del Archivo general al Consejo Supremo de Guerra y Marina; don Tomás Villena Pereda, ascendido, del Gobierno militar de Castellón al Archivo general.

Oficiales segundos: don Faustino Bernal Ruiz, del Archivo general al Gobierno militar de Valencia; don Florentino Romera y don Luis Peray, ascendidos, son destinados al citado Archivo general.

**GUARDIA CIVIL**  
El soldado del Regimiento de Artillería de posición Francisco Martín Tabanera ha sido alta como guardia de Caballería con destino al 21 tercio.

## BOLETIN OFICIAL

**La cobranza de contribuciones**  
El día 1.º de Agosto próximo comenzará en esta capital la cobranza voluntaria de las contribuciones territorial e industrial y demás impuestos que se satisfacen por recibos correspondientes al tercer trimestre del ejercicio corriente, y terminará el 25 del mismo.

En los pueblos de la provincia tendrá lugar, en cada uno de éstos, los días que se señalen en el «Boletín Oficial» de esta provincia, de ayer.

**La estadística de subsistencias**  
El señor Gobernador recuerda el más exacto cumplimiento de lo ordenado para la confección de la estadística de la nueva cosecha, y previene que el resumen se ha de ajustar al modelo publicado a este efecto.

**Las cédulas personales**  
Por orden circular de la Dirección general del Tesoro público fecha 24 del presente mes, se ha dispuesto ampliar el plazo que tuvo principio en 1.º de Abril último, para la cobranza voluntaria del impuesto de cédulas personales hasta el 31 de Agosto próximo.

## Círculo Mercantil e Industrial

**UNA CONFERENCIA**  
Mañana miércoles, a las diez de la noche, dará una conferencia en el Círculo Mercantil e Industrial nuestro paisano el distinguido publicista e ingeniero industrial, don Luis Carretero, sobre el tema «Elementos de regionalismo.—El caso de Castilla la Vieja».

La Junta directiva de dicho Círculo envía a los señores socios por medio del presente.

## EN FUENTESAÚCO

### UN HOMBRE MUERTO

La Guardia civil ha detenido al vecino de Fuentesauco Felipe Fuente Cabrero, por haber causado la muerte a su convaleciente hijo Higinio Fías, de tres disparos que le hizo con una escopeta.  
Se ignoran los detalles del suceso.  
En el lugar de la ocurrencia se presentó el Juzgado de instrucción correspondiente practicando las oportunas diligencias.

## La Asociación de agricultores

La Asociación de Agricultores de España se ha dirigido al comisario de Absentimiento, pidiéndole que, de no cumplirse por los gobiernos civiles con mayor escrupulosidad las instrucciones de la Comisaría, se separe de sus atribuciones el reparto del sustituto de la gasolina entre los agricultores, otorgándose a los Consejos provinciales de Agricultura y Ganadería en cada provincia; pues ellos constituyen la representación oficial de la agricultura.

También ha enviado la Asociación de Agricultores una exposición a la citada Comisaría, llamando su atención «acerca de que el precio de las harinas no ha guardado ni guarda relación con el del trigo, debido, aparte otras causas, a que la libertad en la utilización industrial de las harinas para usos distintos de la fabricación del pan, «sujeto a peso», concede márgen amplísimo para adquirir a precios muy superiores a los autorizados, patentizándose una vez más que el sacrificio del productor beneficia sólo y exclusivamente al intermediario».

## Los Sindicatos Agrícolas católicos de Segovia

Hemos tenido el gusto de leer la memoria leída en la última Asamblea de los Sindicatos y no resistimos a la tentación de insertar (como lo hacemos en uso de los próximos números), algunos datos interesantes de las operaciones realizadas.

Hoy damos preferencia al merecido elogio para aquellas asociaciones y muy principalmente a nuestro Prelado, a una de las mismas, pues a la pacosa labor de ponerlas en marcha ha seguido la satisfacción de contemplar su progresivo movimiento.

La compra de abonos y máquinas, los dos principales datos, empieza a tomar vuelos, lo que acusa que los asociados comprenden sus intereses, y la colocación de capitales ajenos en la Caja, demuestra la confianza que la Federación inspira. Deseamos fervientemente que aumente el número de Sindicatos en esta provincia.

## SAN ILDEFONSO

### Novia que hiere a su novio

Ayer, y en ocasión en que el obrero de la fábrica de cristales de San Ildefonso Maximiliano Salme, de 23 años de edad y natural de Suiza, conversaba, con el padre de su novia, ésta le hirió con una navaja por detrás una herida en el lado derecho de la cara, de cinco centímetros de extensión, que fué calificada de pronóstico reservado.  
La agresora ha sido detenida.

## Información provincial y regional

### RIAZA

**Viajes**  
Ha salido para Miagros (Burgos) acompañado de su distinguida familia y para cuya escuela ha sido recientemente nombrado, el ilustrado maestro don José Santiago Fernández, que durante algún tiempo ha desempeñado con gran acierto una de las secciones de esta graduado.  
Lamentamos la ausencia de tan digno funcionario y le deseamos muchas prosperidades en su nuevo destino.

**Veraneo**  
Todos los días llegan nuevos veraneantes que forman distinguida y numerosa colonia.

—De Madrid y Carabanchel llegaron doña María González y doña Arcensión Moreno, distinguidas señoras emparentadas con significadas familias de esta localidad.  
—De Toledo y Alicante las ilustradas profesoras de las Normales señoritas Blanca Ruiz y Cándida Gimeno, acompañadas de sus hermanas, Enlille y Alfonso, este último aventajado alumno de la escuela de Arquitectura.

## CORRESPONSAL

### Ciruelos de Coca

**Próximo enlace**  
El día 10 del próximo mes de Agosto, se verificará en Segovia el enlace matrimonial de la bella señorita Amparo Sobrino, hija del rico propietario de Ciruelos de Coca don Alvaro Sobrino Herrero, con el conocido joven de esta localidad Emilio Escobar, hijo del competente secretario del Ayuntamiento de Navalmanzano.  
Con tal motivo fueron muchas las personas que acudieron a felicitar a los futuros contrayentes, celebrándose en la morada de los padres de la novia una agradable fiesta, a la que concurrieron lindas muchachas luciendo lujosos trajes.

Entre éstas figuraban las simpáticas y agraciadas jóvenes Natividad Sobrino, Carmen del Pozo, María Hernández, Victoria Hernández, de Leno de Olme; Rosario Sobrino, de Villeguillo; Fátima Álvarez, de Coca; y Pilar Escobar, Justina Herrer y Patrocinio Álvarez, de Navalmanzano.  
A las innumerables pruebas de afecto que ha recibido el futuro matrimonio, una ni más cordial enhorabuena.

## CORRESPONSAL

## Segovia al día

Los periódicos no cesan de querer amargarnos la existencia con los anuncios de probable conflicto obrero, que en Segovia, y de sílo nos podemos alegrar de llevar trazas, por ahora, de producirse en ningún ramo de la clase trabajadora.

La anunciada huelga de pastores de la sierra no dió señal de vida. Esos pacíficos moradores de las cumbres cercanas, se encuentran muy a gusto con su situación, no intentando mejorarla, iracundo por el arma de guerra de las luchas sociales, las bíblicas infernales ciudades conductoras de sus rebaños.

Es para estar satisfechos en nuestra capital y su provincia, de la actitud sensata en que se hallan colocados los trabajadores, que solo aspiran a ganarse el jornal sin producir perturbaciones que más bien pudieran perjudicarlos que favorecerlos. Ahora que todo el mundo parece dispuesto a declararse en huelga para hasta los espulseros se niegan a ejercer su macabra profesión sino se les remunera más dadas las circunstancias, en Segovia, podemos vivir tranquilos, sin que nos turbe el sosiego el pensar que en el triste caso de que se rompiera actualmente el hilo de nuestra existencia, nuestros restos se vean privados de descansar en el trozo de losa que nos corresponda.

## La música en los paseos

Esta noche, de diez y media a doce y media, la banda de la Academia de Artillería interpretará, en la Plaza Mayor, el siguiente programa:

- PRIMERA PARTE
  - 1.º Marsa, pasodoble.—Allier.
  - 2.º El reflector, polka.—González.
  - 3.º Divertísimo paso.—Barnier.
- SEGUNDA PARTE
  - 1.º La africana, fantasía.—Meyerbeer.
  - 2.º Gran marcha de la condensación de Fanto.—Berlioz.
  - 3.º Vito, pasodoble.—Lope.

## Sucesos en la calle

**Gajes del oficio**  
Partiendo una gallina esta mañana en su establecimiento de carnes, el joven de veintiseis años de edad Francisco Gil, se produjo una herida disecada, de tres centímetros de longitud, en la mano izquierda.  
Pasó a la Casa de Socorro para ser curado de dicha lesión.

## DE SOCIEDAD

**Viajes anteriores al 000.000**  
Para Valladolid ha salido don Hermenegildo Cuarta Rodríguez, estimado amigo nuestro.

—Ha salido para San Sebastián acompañado de sus bellas hijas, el industrial de esta población y ex concejal del Ayuntamiento don Pedro Pararedo.

**El general Santiago**  
Ha llegado a Segovia con objeto de pasar algunos días al lado de sus hijos los marqueses de Cañada-Honda, el general de división don Luis Santiago.

**Permuta de destinos**  
Han permutado sus respectivos destinos don David Alonso Castro y don Miguel Santaló, profesores de las Escuelas Normales de Segovia y Zamora, respectivamente.

**Inauguración de una capilla**  
Mañana se inaugura la nueva capilla en la colonia de San Rafael.

Será bendecida por el Ilustre Prelado de la Diócesis, señor Gandasegui.

**El Parral a la luz de la luna**  
Organizada por don O. Jencquel, secretario del Bess Club, las familias más distinguidas de la colonia veraniega de La Granja, realizarán hace pocas noches una excursión al Monasterio del Parral.

Se sirvió la cena en el patio central del Monasterio, que aparecía fantásticamente alumbrado con luces rojas y blancas.

Las mesas estaban iluminadas por lamparillas colocadas en medias calabazas, adornadas con flores silvestres.

Terminada la cena, los excursionistas, en número de 40, se trasladaron a una de las galerías altas, admirando por algún tiempo el maravilloso aspecto de Segovia a la luz plateada de la luna.

Entre los aristocráticos concurrentes a la excursión figuraban los duqueses de la Cerda, marqueses y marquesas de Jara Real, Montesgudo, Valdefuentes, Alameda, Haro y Valdeiglesias, condesa de Mora y los señores y señoras de Jencquel, Chavarr, Chicharri, Lorenas y Silveira (don Agustín), señoras de Santos Suárez, Giron, Matursna, Cházar, Escobar y Kirkpatrick, Alicia Carvajal, y los jóvenes Bauer, Castillo, Corral, Neuville, Mariel, Kirkpatrick, O'Donnell y Alós.

Los excursionistas regresaron a La Granja encantados de las gratas horas pasadas en el Monasterio del Parral.

## Amonestaciones

El domingo se leyeron las amonestaciones de la bella señorita Cales Fernández Bonía y el conocido comerciante don Hermenegildo Rosales.

La boda se celebrará en el mes de Agosto próximo.

Reciban los futuros esposos nuestra enhorabuena.

**Ignacio Zaloga**

Mañana celebra la fiesta de sus días nuestro querido amigo el afamado pintor don Ignacio Zaloga que, acompañado de su familia, veranea en su hermoso hotel de Zamaya (Gulpizco).

A las muchas felicitaciones que con tal motivo ha de recibir el gran artista, una la afectuosísima que le envía la redacción de EL ADELANTADO.

## Enfermo

Se halla en cama afectado por una infección gástrica, el diputado provincial don Gabriel de Cáceres.

Deseamos su alivio.

## SUeltos

**Por las víctimas del 4 de Agosto**  
El día 4 del próximo mes de Agosto, se oficiará una misa en la Catedral, a las diez y media de la mañana, por los que fallecieron en igual día del año de 1837, en defensa de esta ciudad contra la facción carlista que acudía al título de general Zariátegui.

Al acto, según costumbre, han sido invitadas las autoridades.

Un tísico que come bien y digiere, puede esperar la curación, mientras que, ocurriendo lo contrario, es muy difícil conseguirlo. Vigorizar el estómago es poner el organismo en condiciones de resistencia para curar las enfermedades crónicas. Se consigue siempre tomando el Elixir Estomacal de Saz de Carlos.

## Registro civil

En este Registro civil se ha inscripto hoy la partida de defunción de Faustina Solana Rodríguez, de cincuenta y dos años de edad.

No se han registrado nacimientos ni matrimonios.

## Cooperativa de funcionarios de Segovia

La comisión organizadora invita a todos los funcionarios del Estado, Provincia, Municipio, Eclesiásticos y Sociedades obreras, legalmente constituidas, que quieran formar parte de la Cooperativa, a remitir el boletín de suscripción a don Eduardo Navarro, plaza del Conde de Alonzo, 2, 2.º o en la Delegación de Hacienda, antes del día 30 del mes actual, en que quedará cerrado el plazo de admisión de suscripciones.

## Ingreso en Caja

El día 1.º de Agosto tendrá lugar el ingreso en Caja de los mozos del actual reemplazo declarados soldados útiles, así como de los exceptuados del servicio en filas.

**Felipe Barrios**  
CONSULTA DE MEDICINA  
DE OCHO A TRES  
Calle de San Agustín, 10

# MONTES, Fotógrafo.-Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

Ved exposición de retratos en los es caparatos de la casa

## SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

TRENES ASCENDENTES																	
ESTACIONES	1019	2007	33	85	23	2029	83	3	ESTACIONES	84	24	4004	2018	4	32	96	2012
	Mer- cancias 3.ª	Ligero 1.ª 2.ª 3.ª	Mixto 1.ª 2.ª 3.ª	Mensa- jerías 1.ª 2.ª 3.ª	Correo 1.ª 2.ª 3.ª	Ligero 1.ª 2.ª 3.ª	Mensa- jerías 1.ª 2.ª 3.ª	Expreso 1.ª 2.ª 3.ª		Mensa- jerías 1.ª 2.ª 3.ª	Correo 1.ª 2.ª 3.ª	Mer- cancias 1.ª 2.ª 3.ª	Ligero 1.ª 2.ª 3.ª	Expreso 1.ª 2.ª 3.ª	Mixto 1.ª 2.ª 3.ª	Mensa- jerías 1.ª 2.ª 3.ª	Ligero 1.ª 2.ª 3.ª
MADRID, salida.....		8:00	10:20		17:25	18:30	20	21	MEDINA, salida.....	22:6	2:53	5:20		6:8	11:14		
VILLALBA.....	2	8:58	12:2		18:19	19:47	21:52		Ohmedo.....	22:5	3:23	6:27		6:43	11:54		
Cercedilla.....	4:25	9:48	12:59		19:7	20:45	22:57	22:31	Fuente de Santa Cruz.....	23:21		7:11			12:14		
San Rafael.....		10:13	13:27		19:31	21:13	23:26		Cruelos de Coca.....	23:31		7:25			12:25		
El Espinar.....	5:38	10:18	13:38		19:41	21:19	23:38	23	Coca.....	23:45	3:48	7:47			12:35		
Otero.....	6:25	10:33	13:56		19:57	21:36	23:56	23:15	Nava de la Asunción.....	0:7	3:59	8:8			12:49		
La Losa.....	6:48	10:45	14:16		20:11	21:48	0:13	23:28	Ortigosa.....	0:33	4:17	8:51	7:25		13:12		
SEGOVIA, Llegada.....	7:10	10:59	14:35		20:25	22:04	0:31	23:44	Armuña.....	0:50	4:27	9:13			13:25		
SEGOVIA, Salida.....					20:50		0:58	23:59	Yangüas.....	1:4	4:37	9:35			13:37		
Hontanares.....				17:51	21:19		1:32		Ahusin.....	1:17		9:51			13:48		
Ahusin.....				18:30	21:45		1:45		Hontanares.....	1:38	4:55	10:15		8:18	14:29		
Yangüas.....				18:45	21:35		1:58		SEGOVIA, Llegada.....	2:7	5:23	10:56			14:51	11:15	17:20
Armuña.....				19:1	21:53		2:11	0:49	SEGOVIA, Salida.....	2:32	5:33		7:44	8:30	15:27	11:41	17:48
Ortigosa (Santa M. de N.ª).....				19:17	22:10		2:25	0:59	La Losa.....	3:8	6:2		8:5		15:49	12:3	18:15
Nava de la Asunción.....				19:32	22:21		2:47		Otero.....	3:30	6:18		8:20		15:49	12:3	18:15
Coca.....				20:20	22:21		3:1		El Espinar.....	3:52	6:34		8:35	9:22	16:8	12:23	18:31
Cruelos de Coca.....				20:39			3:19		San Rafael.....		6:43		8:42		16:19	12:35	18:40
Fuente de Santa Cruz.....				20:49			3:19		Cercedilla.....	4:29	7:5		9:3	9:47	16:51	13:10	19:5
Ohmedo.....				20:57			3:45	1:44	VILLALBA.....	5:11	7:44		9:39	10:15	17:43	14	19:52
MEDINA, llegada.....				21:20	22:45		4:25	2:13	MADRID, llegada.....	6:46	8:40		10:40	11	19:20	16:44	20:50

Desde el 25 de Junio hasta el 28 de Agosto, el tren correo número 23 sólo admitirá en las estaciones de su trayecto donde tiene asignada parada, viajeros de las tres clases para las com- prendidas entre Campos de Monzón y Santander. Entre las estaciones comprendidas entre Collado Mediano y Pozal de Gallinas, ambas inclusive, admitirá viajeros de las tres clases con destino a las líneas de Asturias y Sesión de Palencia y León.

### BARCELONA Sociedad Anónima GROS Principales 21

FÁBRICAS EN BADALONA, ALICANTE Y SEVILLA

#### Primeras materias para abonos

Superfosfatos, sulfatos, sulfato amónico, sales de potasa, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para industrias, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS EN LOS PRINCIPALES CENTROS AGRICOLAS DE ESPAÑA

Pidanse precios y noticias mercantiles.

DELEGACIÓN:

EN MADRID

Calle del Barquillo, núm. 26.-Teléfono 997

SERVICIOS GRATUITOS.-Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de tierras; y envíos de varios folletos agrícolas.

# GANAS

## LA HIGIÉNICA AGUA VEGETAL DE Arroyo

Es infalible é inofensiva; no mancha la piel ni la ropa.

40 AÑOS DE ÉXITO



De venta en Perfumerías y Droguerías de España y América.

### GRANDES PUNDTIONES

### Y CONSTRUCCIONES MECANICAS

ESTABLECIDAS POR

D. Antonio Averly en 1855

## AVERLY, S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

### ZARAGOZA

Especialistas en la Fabricación de

## Cilindros para Molinería

de fundición endurecida

GARANTÍA ABSOLUTA CALIDAD Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

Instalaciones completas y transformaciones de fábricas de harinas, por los más modernos procedimientos.

PANADERIAS Y TURBINAS FRANCIS.

### Bañerío de Liérganes

SENAS AGUAS QUE CURAN LOS ESTADOS DE LA FIEBRE, NEFRITIS, PALUDISMO, LA FIEBRE TIFÓIDA Y LOS MISMOS A LA TUBERCULOSIS.

Reservados y nuevas reformas en las casas de baños y en los hoteles, dotados de instalaciones modernas. Telégrafos, teléfonos, gas, agua, electricidad, etc. etc. etc. Pidanse el prospecto en el Bañerío de Liérganes (Málaga).

### SERVICIOS

## Compañía Transatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4 de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA, MEJICO

Servicio mensual saliendo de Génova el 21 de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto México. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

LINEA DE CUBA-MEJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17 de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 18 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10 al 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Caracas, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Cere Cananá, Caracas, Trinidad y Puertos de Pacifico.

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, arrancando y haciendo las escalas de Liverpool, Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz y Cartagena, para salir de Barcelona cada cuatro viernes, ó sea: 7 Enero, 4 Febrero, 3 y 21 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 16 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para Manila. Salidas de Manila cada cuatro meses: 1.º de Enero, 1.º de Mayo, 1.º de Septiembre, 1.º de Diciembre. De Manila, ó sea: 25 Enero, 22 Febrero, 21 Marzo, 18 Abril, 16 Mayo, 13 Junio, 11 Julio, 8 Agosto, 5 Septiembre, 3 y 31 Octubre, 28 Noviembre y 26 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida, ante Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

### LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2 de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Casablanca y de la Península Ibérica en el viaje de ida.

### LINEA BRASIL PLATA

Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 12, de Gijón el 13, de Coruña el 14 de Vigo el 15, de Lisboa el 16 y de Cádiz el 18, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 19 para Montevideo, Santos Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafos sin hilos.

### MERCADOS

#### SEGOVIA

Hay en las cotizaciones los cereales a los siguientes precios:  
Trigo, a 22:80 pesetas las 84 libras (48 kilos y cuarto).  
Cebada, a 16:75 fanega (o sean 55 y medio litros).  
Centeno, a 14:75 fanega (o sean 55 y medio litros).  
Avena, a 12:00 id.  
Algarroba, a 18:00 id.  
Yerba, a 18:00 id.

#### SANTALIEGO

Lana churra sin lavar, 37 pesetas arroba a Alhambra, la fanega, 25 id.  
Lana, sin lavar, la arroba, 48 pesetas.  
Trigo, a 18:00 pesetas las 84 libras (48 kilos y cuarto).  
Cebada, a 12:00 id.  
En este mercado se venden 500 fanegas de trigo, que se pagan a 14:75 pesetas las 84 libras (48 kilos y cuarto).

#### MEJICO

Trigo, la fanega, 21:00 pesetas las 84 libras (48 kilos y cuarto).  
Cebada, a 16:00 id. nueva.  
Centeno, a 18:00 la fanega (o sean 55 y medio litros).  
Algarroba, a 18:00 id. id.

#### GUILLAR

Trigo, la fanega, a 22:00 pesetas las 84 libras (48 kilos y cuarto).  
Cebada, a 16:00 id. nueva.  
Centeno, a 18:00 la fanega (o sean 55 y medio litros).  
Algarroba, a 18:00 id. id.

#### MEDINA DEL CAMPO

Hoy no hubo entradas al detall en este mercado, cotizándose nominalmente entre 90 y 92 reales las 84 libras-pesetas 52:03 y 53:19 los 100 kilos.

### ARANDA DE DUERO

Trigo, 24:00 pesetas las 84 libras (48 kilos y cuarto).  
Centeno, a 17:25 las 90 libras.  
Cebada, a 16:50 id. la fanega.  
Yerba, a 19:00 id.  
Avena, a 14:00 id.  
Algarroba, a 8:5 id. id.  
Lana, sin lavar, la arroba, 60 pesetas.

### ARÉVALO

Trigo, la fanega, 94 y 92 reales las 84 libras (48 kilos y cuarto).  
Centeno, sin entradas.  
Cebada, a 57 y 58 id. id. fanega (o sean 55 y medio litros).  
Algarroba, 82 y 84 id.

### SAN PEDRO DE CALLOS

Trigo la fanega 20:50 pesetas las 84 libras (48 kilos y cuarto).  
Centeno, a 18:00 la fanega (o sean 55 y medio litros).  
Cebada, a 16:00 id.  
Algarroba, a 17:75 id.  
Yerba, a 19:75 id.  
Avena, a 11:00 id.  
Algarroba, la arroba, 175 pesetas (o sean 55 y medio kilos).

### PEDRAZA

Trigo, fanega, 21:00 pesetas las 84 libras (48 kilos y cuarto).  
Cebada, a 16:00 id. id.  
Centeno, a 18:50 fanega (o sean 55 y medio litros).  
Algarroba, a 18:00 id. id.  
Yerba, id. 18:00 id.

### GUILLAR

Trigo, la fanega, a 22:00 pesetas las 84 libras (48 kilos y cuarto).  
Cebada, a 16:00 id. nueva.  
Centeno, a 18:00 la fanega (o sean 55 y medio litros).  
Algarroba, a 18:00 id. id.

### MEDINA DEL CAMPO

Hoy no hubo entradas al detall en este mercado, cotizándose nominalmente entre 90 y 92 reales las 84 libras-pesetas 52:03 y 53:19 los 100 kilos.

EL ESTREÑIMIENTO es la causa de graves dolencias. Evítalo con el Estreñimiento habitual con el uso de la

## COPROBALINA

Es un medicamento. Es un laxante. No tiene efectos secundarios. Evítalo con el uso de la

Evítalo con el uso de la

## La Unión y el Fénix Español

### COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas afectivas completamente desembolsadas

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

84 años de existencia

Seguros sobre la vida-- Seguros contra incendios

Seguros de valor-- Seguros contra accidentes

Subdirector: Don Celestino Pazagal Plaza Mayor 41 PLANTANAJA

Director: JOSÉ RODAO

COLABORADORES

- Alonso Cortés (N.), Alvarez Cerón (M.), Aluís (Ricardo), Blanco Belmonte, Camba (Alberto), Campo Moreno (José), Cano (Cecilio), Capella (Francisco), Carreras (Segundo), Cortés (Juan), Chico (Martín), Delgado (Sinciso), Díaz de Escovar (N.), España (Gonzalo), Estrella (Luis), Galdames (Luis), Galdames Blanco (A.), Gil (Segundo), Huelgas (Joaquín), Jackson Veyan (J.), Jón (Antonio), Jara Carrillo (F.), Lassa (Manuel), Lovet (Juan José), Miranda (Carlos), Moreno (Eulogio), Navarro (Eduardo), Orz (Eduardo de), Pérez Zubiga (Juan), Quemada (Pascual), Quintanilla (Alegriano), Samirós Angu (E.), Sandoz Lacayo (J.), Rodríguez Díaz (C.), Buedo (Salvador), San José (Diego), Santanar (Francisco), Serrano Viteri (E.), Torromé (Basilio), Vázquez de Aldana (E.), Valde (Dario), Veyana (Gabriel M.), Práysos (Pascual), Zárraga (Miguel), Zurita (Mariano)

DE LUNES A LUNES

¡OLE, TU CUERPO!

En el Municipio corren malos vientos desde hace unos días y para amenizar un poco las sesiones, un conocido concejal, de los de la última hora, tuvo la feliz idea de proponer el viernes que se eleva la talla de la policía municipal; es decir, que pasan a desempeñar otros servicios las guardias menudas y de poca estatura y son sustituidos por agigantados de más talla y de más arrogante presencia.

No es ninguna Guázar, precisamente, el concejal que ha hecho tal propuesta, pero nosotros le aplaudimos desde luego y celebramos más que recibamos la sanción del Ayuntamiento, su cuando esto nos haga renunciar para siempre a la esperanza de poder ostentar algún día el honoroso casaca y la lindísima media bota que cubren y envuelven, respectivamente, la cabeza y las pantorillas de los gigantes del Municipio, en los meses de invierno.

Yo, en el puesto de ese concejal y respondiendo a indicaciones de otro, también de la última hora, que no hacía muchas semanas estuvo a punto de proponer la supresión del Cuerpo de policía urbana, o municipal, o como se le llame, acaso hubiera pedido al Concejo que se achicase más la talla de esos agentes, porque si no si ven para nada, —a las frases del último aludido concejal me remito— cuanto menos abulten, claro es que han de estorbar mucho menos en la vía pública.

Pero, en fin, no está mal, puesto que los guardias garumbos y cutucos no tienen buen ver y no inspiran a los muchachos el más profundo respeto, que se ejecuten agentes de mayor estatura, aunque con ésto, en cambio, correremos el peligro de que tengan más partido entre el bello sexo y se parezcan la vida, provocando a las criadas, como ya lo hacen algunos por esas calles de Dios, echando muchas veces en olvido sus deberes.

Hay agentes de gran estatura a los que puede aplicarse aquello de aunque me ves largo, maldito lo que valgo, pero tratándose de un cuerpo de los más visibles, por qué se pesa la vida en la calle, mejor es que sea gentil y arrogante, que no de mediana y contrahecho.

El concejal que se ha propuesto hacer del Cuerpo... de policía municipal un Cuerpo más vistoso y de más gallarda presencia, peneque un propósito laudable que aplaudí, en primer término, el señor a quien se encomienda la confección de la uniformes de los nuevos agentes, por que tendrá que poner más peño y cobrar más de las hechuras.

Y ya puestos a dar la bienvenida a los buenos mozos, no es a la vez que se exigiera también cierta talla para ir al Ayuntamiento, un recuerdo por ello tuvieron que cesar en sus cargos varios concejales y fueron declarados ciertos de talla otros ciudadanos que aspiran a alcanzar aquella representación popular.

De todos modos, no olvidé la Cor-

poración municipal, al hacer la selección de agentes con arreglo al patrón nuevo, que a veces las apariencias engañan, porque hay individuos que parecen por quíntos a primera vista y sin embargo son más largos... Y de éstos pueda haber algunos entre los guardias municipales.

Es también plausible la propuesta del concejal en cuestión, porque con un Cuerpo de policía vistoso y arrogante, muchos de las censuras de que es objeto el Municipio, se convertirán en plorop, para no faltará quien, al ver en las calles ese Cuerpo municipal, le diga con entusiasmo al Ayun- miento:

—¡Ole, tu Cuerpo!

PEPE.

ORO VIEJO

FRASES

El naturalismo es la carne triunfante y libre.

—No es el carnaval la época de las máscaras; es precisamente lo contrario. El que se pone un antifaz pierde la máscara.

—Pasada la juventud,—la hermosa mañana de la vida—el corazón disminuye y el cerebro crece.

—Un enemigo encubierto es un abismo en medio de la noche.

—El teatro es siempre acción: acción que nace de los que son la carne y los huesos de toda obra dramática.

—En este siglo hipócrita, palabras de oro visten y decoran acciones de plomo.

—La resolución, como el incendio, ilumina devorando.

—El sentido común no es más que el egoísmo inteligente.

—Así como el placer es necesidad de toda existencia sana, el dolor es condición de toda existencia.

—Si el romanticismo—como dice un eminente escritor,—es una claridad de luna, no puede ser romántico Víctor Hugo, cuyo genio despidió los rayos de todas las tormentas y el fulgor de todos los volcanes.

—La versificación es la fotostera de la poesía.

—La gran falta de Maquiavelo, austero y fervoroso patriota, fué colocar un claro y unido espejo delante de la corrupción y por el dombre de su siglo. No incurrieron en tan ignominiosa torpeza ciertos políticos del día, injustamente comparados con el secretario florentino: estos fáciles varones tienen horror a los espejos.

—Los gémenes más potentes de vida se encuentran en la muerte.

—El siglo XIX que ha roto los hierros de la esclavitud, ha inventado el determinismo que es la más fuerte y pesada de las cadenas.

—Un tirano es un gran forjador de espadas.

—Campesino es un Anacreonte volteriano: es un viejo fauno escéptico y burlón, que se corona de rosas, y alza el velo de oro que oculta la desnudez hermosa de las Ninfas.

Manue R. INA.

Musa bequeriana

Es un hada de célica hermosura que brotó en el jardín de los amores; es nueva Ofelia dramando flores; es una fuente clara de ternura.

Hay en su acento un dejo de amargura que le garon misterios y dolores, y sus voces semejan los rumores de arpa que tañen en la noche oscura.

Guarda en el pecho la cenicienta llama de un amor inmortal, grande, sombrío, como el ardiente beso que lo inflama.

Su risa es triste, su mirar es frío y si llora sus lágrimas derrama como lluvia de perlas de rocío.

Narciso DIAZ DE ESCOVAR.

Por tierras segovianas

Amores serranos

Como otras tardes y como otros años, encontramos a la enamorada pareja en la tortuosa valeda bordeada de helechos y floridas retamas, que se prolonga hasta la cumbre. Deseo de dejar las vaquillas en la hermosa serrana, regresan a la aldea. Un muy coquita del otro, avanzan lenta, muy lentamente, mezclando con su animada charla miraditas rebosantes de dulces promesas. De vez en cuando una risotada cascabelera resuenan en las pintorescas soledades como un trino de ruiseñor.

Al pasar por su lado, ella nos sonríe amablemente; él nos mira un poco hosco y ceñudo, expeditivo con su significativa mirada la importancia de nuestra presencia, cortando el hilo de su amoroso coloquio.

Ya un poco alejados de ellos, los contemplamos largo rato: realmente es una pareja atractiva y simpática, un admirable ejem-

LA ELEGÍA DE LA AUSENCIA

CRÍMENES SIN PENA

Jamás sentí tanta pena como el día en que te fuiste para siempre. (Todo en mi alma era oscuro y era triste! Contigo también moría mi juventud generosa, rayo de sólida fé, flor de luz y flor de rosa. De mi vida eras alondra, y eras en mi corazón, a veces muerto de duda, una eterna afirmación. Tú no puedes comprender la trágica trascendencia de estos crímenes morales del desdén y de la ausencia. Mundo-sol que se derrumba en nuestro íntimo universo, última esperanza, víctima indefensa del Adverso. Primero, nada; insensibles... o atónitos de sorpresa sentimos el alma turbia y la inteligencia espesa. En nuestra conciencia, luego, las Virtudes Teológicas son palomas que devoran los Pecados Capitales. La maldad como venganza; la abyección para olvidar; la enorme melancolía de no poder más amar, y el lamentable idiotismo de la mente consumida por un diabólico insomnio y un alcoholismo suicida.

Jamás sentí tanta pena como el día en que te fuiste para siempre... (todo en mi alma era oscuro y era triste! ¡Mujer, es muy dolorosa la vida sin un por qué generoso... ¡El egotismo resta al espíritu fé!... Fé en lo justo y en lo noble, y en la propia voluntad detenida en el camino de la suprema verdad, que es el amor, ¡qué eres tú!... yo no puedo concebir amar por sí la existencia, o para sí el porvenir... Otro ser por quien ser buenos, otro ser por quien luchar y por quien valga un suspiro amar, sentir y pensar...

¡Primavera de mi vida!... ¡Estás sin sol y sin flor!... En mi tronchado laurel ya no canta el ruiseñor... ¡Primavera de mi vida!... ¡Una ventisca de penas ayentó en mi alma ilusiones y heló la sangre en mis venas!... Bien amada; tú no sabes la trágica trascendencia de estos crímenes morales del desdén y de la ausencia. Crímenes impunes, crímenes más indignos de piedad que los atentados contra la vida y la propiedad.

El día en que te marchaste solamente tuvo ocaso. ¡Tal vez la aurora no quiso iluminar mi fracaso!... Me dá miedo recordar el momento del adiós... ¡Tú pañuelo blanco abría un abismo entre los dos!... Fué tu partida tan súbita que, loco, me preguntaba si eras tú la que ibas o era yo el que me marchaba. Cuando tu pañuelo blanco me dió consumado el hecho, ¡mi corazón suicidóse en su cárcel de mi pecho!...

Adiós, pues. Todo ha concluido. ¿Podré olvidarte, mujer?... Los dolores transcendentales jamás tuvieron ayer. Adiós, pues. Entre nosotros, están Dios Cronos y el Mar. ¡Cómo te he querido tanto no te puedo perdonar!...

M. ALVAREZ CERÓN.

plar del gremio pastoril y una moza, la más hermosa y gentil de toda la serranía.

Hemos logrado inquirir datos sobre el proceso de estos amores, tan prosaicos en el sentir general, pero poéticos y vehementes como ninguno otro en realidad. Nuestros héroes se hicieron novios cuando, chicos aún, cuidaban de sus respectivos rebaños. Él la ofrendaba todos los días pajarrillos que son prenda en sus nidos, colgados en los altos picachos, y ramas de olorosas madreselvas, que arripiaban sus manos al descender por las escarpadas peñas.

Una tarde del mes de Septiembre, mientras sus hatillos, confundidos, despuntaban las aromáticas hierbas que perlaban los agrestes lugares de la sierra, ellos recogían zaramoras en un seto. Las más negras y más duras pasaban a manos de la zagallita, que recompensaba la atención con una dulce e inocente mirada. Al darla un puñado, la deslizo al oído, muy quedito estas palabras: —Dí, ¿quieres que seamos novios?

La chiquilla, ruborosa y sofocada, se apartó rápida para lanzar una piedra a una ovejita descarrilada.

Aunque ella no contestó, desde aquel momento fueron novios. Transcurrieron los años en amoroso idilio, siempre juntos por estas breñas serranas. En los crudos meses invernales, ella se acurrucaba al cobijo de las piedras, envuelta en la manta del solcito zagallito, mientras éste, desafiando a la ventisca, cuidaba de ambos rebaños. Durante la primavera, verano y otoño, la falda de la pastorella se llenaba de flores, pájaros y zaramoras, conquistados por él a costa de serios peligros y no pocas arañazos.

Pero aquello terminó. Ya ella, moza gentil y bonita, fué sustituida en la guarda del ganado; él también dejó las ovejas para seguir a su padre a las dehesas extremeñas.

Año tras año, una noche de Octubre se despedían camino de la fuente; palabras dulces, promesas de fidelidad abundaban en la despedida; mas el galán, recordando, sin duda, el sentir de la copla popular, ...como era palabra de agua, se la llevó la corriente.

tenía buen cuidado de dejar siempre a su más íntimo amigo el encargo de vigilar los actos de la amada, hasta que él regresaba con las primeras brisas abrilianas al añorado terruño.

Según nuestros informes, el largo y no interrumpido noviazgo está tocando a su fin. Los padres de ambos andan con gran diligencia hacia la casa parroquial. Cuando las doradas mieses de la era sean trasladadas a las caseras trojes, el venerado pastor de almas de la aldea los echará la bendición. A los acordes del típico tamboril y dul-

zaina mozos y chicuelos de ambos sexos bailarán regocijados en la angosta plaza pueblerina, y nosotros... nosotros tal vez no volvamos a encontrarlos en la tortuosa senda bordeada de floridas retamas, que se prolonga hasta la bravía cumbre serrana...

Da regreso del paseo volvemos a encontrarlos sentados a la orilla de una tierra recién segada. Al pasar junto a ellos contemplamos su actitud reposada y silenciosa. Él, con la cabeza inclinada, escarba distraído la tierra con su nudosa vara. Seguramente su pensamiento revolotea alrededor de la tenue hojilla de papel señaladora de una fecha arhelada...

Ella también parece meditar; su mirada antes vivaracha e inquieta se ha tornado serena y reposa placidamente sobre la superficie de doradas pajuelas. Tal vez su mente rima con aquella tierra las estrofas del poema de su sueño de mujer serrana; acaso con los ojos de su imaginación juvenil contempla unas figuras, representación de su futura existencia de hembra excepcional, abnegada, mártir del trabajo: dos vaquitas de andar rítmico y perezoso, una mujer encorvada que las sigue jad ante y sudorosa a lo largo de los surcos y un rapacín moreno y regordete que allá en un ángulo, echado sobre el duro suelo, entretiene las interminables horas camperas jugueteando con los ásperos y pardos terrones de la tierra ingrata...

Lucía CALLE DE CASADO.

Prádena, Julio, 1918.

Paisajes de la Sierra

El tren rápido

Por la sierra arisca y brava le ví, del sol al caer, y, encendido, semejava relámpago que trepaba queriendo al cielo volver.

De los campos el sosiego turbó su voz tronadora, y vi enojecerse luego con tres pupilas de fuego la negra locomotora.

A mis plantas se entreabría un túnel, que bien podría ser, ¡oh Dante ensañador! la puerta que conducía a la Ciudad del dolor.

Iba la tarde cayendo; del tren, que volaba ardiendo, iba el rugido aumentando, y Dios la tierra apagando, y los cielos encendiendo. Llegó el tren; sentí un ligero e irremediable desmayo

junto a aquel monstruo de acero, y al verle entrar como un rayo por el trágico agujero dije—entre el bárbaro estruendo con que iba el túnel hendiendo—: «Eres con el tiempo en guerra, la aguja que va zurciendo las entrañas de la tierra.»

Javier DE BURGOS.

Noches de Julio

Lentamente, después de la cena van las burguesitas hacia Rosales en las noches de Julio, bien templadas y bien orientes. Llevan al aire sus cabecitas, y cae sobre la frente un mechón de los cabellos negros, de los cabellos rubios. Y bajo la blusa de batista—tan sensual—se agitan los pechos como dos tórtolas. Y un venticello sutil, sutil, hace flamear un rizo sobre la nuca, con los estremecimientos de una poseída.

Van emparejadas las amigas, taconeando recio sobre las baldosas de los bulevares. Y rien. Y sus hombros se tropiezan alguna vez y sus manos se buscan. Y sobre sus bocas—rojas, húmedas, palpitantes como los pechos—caen los abanicos abiertos para cubrir unas palabras inocentemente maliciosas, que brotan entre risas, más maliciosas que las palabras susurrantes.

Y al pasar, cruzan su mirada con los galanetes de pantalón blanco y sombrero de paja y bigotillo ensortijado. Y en los ojos, negros y fosforescentes, en un nublado de pasión, relampaguean unas miradas.

¡Oh, las muchachitas humildes de las blancas blusas de batista sutil, y los rizos rebeldes, las sonrisas, y las miradas!

Son la incertidumbre...

El Paseo de Rosales, tan pleno de provincialismo y de melancolía, guarda una historia romántica para cada vagar. Porque cada una vive en estas noches de Julio, la historia imprecisa y siempre igual de unos amores que no tienen principio ni fin. Unos amores que nacen en una mirada, y siguen en una sonrisa, y acaban en la esperanza de unas palabras que no han de pronunciarse jamás. Porque todas estas historias se tejen con momentos raudos. Los momentos en los que, al pasar, se cruzan estas miradas y estas sonrisas de unos ojos de hombre a unos ojos de mujer. Y de unos labios a unos labios.

Y sobre estas pequeñas pasiones, tan frías, unos músicos, en el centro del Paseo, lanzan las estridencias de un pasodoble o las picardías de un cuplet canalla.

Cada noche, la burguesita pasea en busca de los ojos que la miraron la noche anterior. Y allí están. Muy cerca de ella, muy suyos. Y, sin embargo, no llega nunca la palabra que espera ansiosa después de la sonrisa.

Y muchas veces piensa si son aquellos ojos los mismos del año anterior, y si serán los mismos del año que viene. Los ojos que la miran, por vez primera cada año, en la primera noche de música, y por vez última en la primera noche sin estrellas. Los ojos que eternamente verá dentro de los suyos en las tinieblas perpetuas de la vida, humilde, humilde, silenciosa, irredimible...

La burguesita, una noche, ha echado su mirada allá abajo, hacia los bosques de la Florida, hacia el Manzanares. Hacia donde, en una negrura honda, pardapean los mecheros del gas y los arcos voltaicos,—luces que estallan en las sombras. Luces que parecen reflejos unas de otras. Luces como de barcos anclados en una bahía. Y de allá abajo, sube un rumor implacable, amplio, extenso, como el del mar tan remoto. El mar!... Y a los oídos de la burguesita llega la agudeza estridente del silbido de una locomotora. Y luego, el crepitar rotundo de un tren que parte. Y en el tren pone la burguesita la ilusión de un viaje al mar. De un viaje, tan imposible y tan incierto, y tan impreciso como la novela de sus amores, con los ojos que cruzan mirándola un momento.

Nada más que un momento.

Ceferino R. AVECILLA

Estela lírica

Donde tu planta femenina pisa queda imborrable huella, y, si cantando o riendo te marchas, escuchando seguimos tu cantar, tu voz, tu risa.

En donde rozas, al pasar deprisa, emanaciones tuyas vas dejando, como un ave que vuela abandonando sus plumas desprendidas a la brisa.

Al inclinarte sobre el duro lecho consolando al enfermo en sus dolores, caen unas cuantas flores de tu pecho...

Sonríes, animándole; te alejas... ¡y le quedan tus risas y tus flores. como una estela lírica que dejas!

R. PAVIA.

Segovia.

"Coplas de la Aldea,"

Este librito de Pepe Rodao, cuya edición está próxima a agotarse, se vende al precio de UNA PESETA ejemplar en las librerías de San Martín y de Cándido Herrero.

Los inteligentes recomiendan el

# ANIS SEGOVIANO

por ser el mejor de todos.

Pedidos, a FELIX CUESTA :: Fábrica de licores :: Segovia

## La Concepción

En cualquier artículo de los innumerables que tenemos y que V. precise, la economía en su compra ascenderá a un tanto por ciento crecido.

Plaza Mayor, 44

### Exploradores

Todos aquellos exploradores que tratan de asistir a la excursión extraordinaria que se celebrará entre el sábado y domingo próximos, se presentarán mañana miércoles, a las diez y nueve horas, en el domicilio social para imponerles en las condiciones de la misma.

Boca, garganta y órganos respiratorios los conservan eficazmente las Pastillas Balsámicas MARIA.

Sólo se venden en cajas. Depósito exclusivo para Segovia y provincia, Francisco M. Marcos, Corpus 7.

### Una página de la Historia de Segovia

Muy en breve daremos a conocer a nuestros lectores un interesantísimo trabajo inédito del culto e infatigable investigador don Ildefonso Rodríguez y Fernández, sobre los Bezudos.

En este trabajo aparecen datos muy curiosos que ha podido adquirir el autor, después de prolijas e incansables investigaciones.

### Información general

#### Madrid

##### El consumo de fluido eléctrico

Ha quedado derogada la orden de la Comisaría general de Abastecimientos, que suspendía en general el suministro de fluido eléctrico de cinco a siete de la mañana, y de doce a dos de la tarde.

Ante la imposibilidad material de hacer parcialmente al corte del suministro, y para evitar los perjuicios que las industrias sufrirán, el comisario dió órdenes de suspensión hasta tanto que se oiga a todos los interesados, y pueda dictarse una medida que los armonice.

Se hará, pues, una amplia información, y como resultado de ella se establecerá el plan de restricciones.

##### Dice Romanones

Telegrafía de San Sebastián que el ministro de la Gracia y Justicia, hablando con algunos amigos, les ha manifestado su creencia de que en el próximo Consejo se utilizará la cifra de los presupuestos de 1919.

##### La apertura de las Cortes

Dícese que el 8 de Agosto se celebrará un Consejo en Madrid, presidido por S. M. el Rey.

En dicho Consejo parece ser que se fijará la fecha de apertura de las Cortes, que probablemente será el 15 de Octubre.

Existe la esperanza de que entonces volverán las izquierdas al Congreso.

##### Las actas protestadas

Han tenido entrada en la Secretaría del Congreso los dictámenes del Tribunal Supremo relativos a las elecciones de Posadas, Baracaldo, den Benito y Leja.

Parece que en todas ellas se propone, por unanimidad, la nulidad de la elección, excepte en una, en la que se ha formulado voto particular.

##### Discrepancias ministeriales

Un periódico de la noche afirma

que en el seno del Gobierno existe gran disparidad de criterio en lo que respecta a la cuestión del jueque, y dice que mientras algunos ministros son partidarios de que se llegue a la reglamentación, en cambio otros, acaso los más, se muestran contrarios a abordar esta escabroso tema, dejando las cosas en el estado que se hallan actualmente.

##### Gratificaciones a los militares

En el «Diario del ministerio de la Guerra» de hoy se publicará una relación de las gratificaciones de este quinquenio, que se abonarán a principios del mes.

##### La huelga de Peñarroya, conjurada

El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que en la conferencia telefónica que tuvo anoche el marqués de Albuernas con el gobernador de Córdoba, éste le comunicó que a las diez de la noche firmaron las bases de arreglo los patronos y obreros de las minas de Peñarroya, quedando, por tanto, resuelto el conflicto y reanudándose hoy el trabajo en toda la cuenca.

#### Provincias

##### Muerto de un garrotazo

Guadalupe.—En el paso de la Concordia hay instalados unos cuantos recreos, entre ellos esos columpios en forma de barcos.

En una de éstas se columpiaba el joven de dieciocho años Vicente Eche, que, al parecer, cometa toda clase de imprudencias, sin atender las indicaciones del encargado Cayetano Castillo, de diecinueve años.

Cuestionaron los dos muchachos, y, llegando a vías de hecho, Cayetano dió a Vicente tan tremendo garrotazo, que le fracturó la base del cráneo.

Conducido al hospital en gravísimo estado, falleció de madrugada.

El agresor fué detenido.

##### Un fratricidio

Teruel.—En Alobras riñeron los hermanos José y Miguel Murciano por cuestión de intereses. José, de repente, sacó un cuchillo y asestó a su hermano una tremenda puñalada que le causó la muerte.

##### Motín de mujeres

Toledo.—En Puebla de Montalbán un grupo de unas doscientas mujeres impidió la salida de cuatro carros de cebada que llevaban «guías» del alcalde.

La Guardia civil disolvió los grupos, deteniendo a once alborotadoras.

##### Criminalidad infantil

Córdoba.—En el pueblo de Balacázar se ha cometido un crimen que ha causado la general consternación del vecindario.

Julián Mangilla Barbarroja, de trece años, y Valeriano Torres Cabanillas, de doce, prestaban servicio como zagales en una finca del término municipal. Julián vendió una pareja de tortolitas y se negó a dar a su compañero la mitad del precio de los pajaros, y con este motivo ambos discutieron acaloradamente llegando a reñir cuerpo a cuerpo.

En la refriega, Julián arrojó sobre Valeriano una piedra, que fué a darle en la cabeza, dejándolo muerto en el acto.

El prezo criminal, horrorizado ante su obra, decidió arrastrar el cadáver de Valeriano hasta un pazo distante medio kilómetro del sitio del crimen y de unos 25 metros de profundidad, al cual lo arrojó. Luego marchó al cortijo afectando una gran tranquilidad.

## Conferencia telefónica

Madrid, 2'50 tardes.

##### El señor Ventosa

Esta mañana regresó a Madrid el señor Ventosa. Se dirigió inmediatamente a la Comisaría de Abastecimientos, dando posesión al nuevo subsecretario señor Montes Jovellar.

Después de la presentación del personal, los señores Ventosa y Jovellar celebraron una extensa conferencia.

##### Firma del Rey

Hoy llegó valija de Santander con numerosos decretos firmados por el Rey, de Hacienda, Instrucción pública y Fomento.

##### La ley de mejoras a los empleados

Mañana se reunirá, para proseguir sus trabajos, la comisión encargada de adaptar la ley de mejoras a los empleados civiles.

La impresión dominante es de que por ahora se prescindirá de todo arreglo de plantillas, limitándose la comisión a buscar la adaptación de la ley en forma de que sus beneficios alcancen a todos los funcionarios.

La cuestión de las plantillas se tendrá presente para la confección del nuevo presupuesto.

##### La huelga de Peñarroya

Telegrafía al gobernador de Córdoba que hoy entrará al trabajo todos los obreros de las minas de Peñarroya.

##### Daños de las tormentas

Dice el gobernador de Albacete que ayer descargó en término municipal de Hellia una furiosa tormenta que arrasó los campos y destruyó las cosechas.

También quedaron destruidos dos puentes y tres molinos.

—En Marbella (Málaga) descargó una tormenta arrasando los sembrados é interceptando los caminos.

##### Huelga de manteros

Comunica el gobernador de Palencia que en el momento de ir a firmar las bases de arreglo, un patrono se negó a suscribir las, surgiendo de nuevo el conflicto en toda su integridad. Siguen las gestiones para buscar un arreglo.

CORRESPONSAL.

## ¡ATENCIÓN!

EN LA CARNECERÍA DE Emeterio García CERVANTES, 24,

se venderá desde primero de Agosto la carne de vaca al siguiente precio:

Primera, sin hueso, a 3,40 pesetas kilo. Primera, con ídem, a 2,40. Carne baja, a 2.

No confundirse, Cervantes, 24

Se garantiza el peso y la calidad

## VENTA

de una novilla suiza de dos años, recién perida, con abundancia de leche, clase superior.

Para tratar con su dueño don Francisco Mateos, en Valdesamonte.

Se vende una obra de año y medio, dando leche y una chivina de cuatro meses. Calle del Caño de la Canaleja, número 2.

## VENTA

Se venden dos mulas y un caballo de tiro.

Darán informes, en la Administración de este periódico.

## : Consulta médica :

Ha quedado abierta una consulta con el título de CLÍNICA SEGOVIANA en la calle de Colón, número 9, de enfermedades de la piel y génito-uritarias, a cargo de los médicos especialistas don Fermín Cubero, ex-alumno interno de las Clínicas del Dr. Azúa, del Hospital de San Juan de Dios de Madrid, y don Valentín Cardiel, titular de Hontoria.

De enfermedades de los ojos, a cargo del especialista Jesús S. Ramírez y de las enfermedades de garganta, nariz y oídos a cargo de don Mariano Cardiel, titular de Roda.

### DIAS Y HORAS DE CONSULTA

Piel y génito-uritarias: martes y jueves, de dos a cuatro y domingos de una a cuatro; ojos: domingos, de once a una, y garganta, nariz y oídos: miércoles y viernes, de dos a cuatro.

## La Fuencisla

GRAN ALMACEN DE VINOS

DE

## FELIPE GARCIA

Infanta Isabel, 12

Es indudable que este almacén conseguirá en un plazo brevísimo el favor del público, puesto que su dueño tiene el firme propósito, bien acreditado, de servir como siempre clases selectísimas que pondrán de relieve, una vez más, su bien cimentada fama.

### VINOS TINTOS

Rioja, a 11'50 pesetas arroba; 0'80 litro.

Valdepeñas añejo, a 5'25 arroba y 0'40 litro.

Arganda añejo, a 5'25 arroba y 0'40 litro.

Arganda nuevo, a 4'50 arroba y 0'30 litro.

Tarancón, a 4 pesetas arroba y 0'25 litro.

### BLANCOS

Medina primera, a 6 pesetas arroba y 0'40 litro.

Valdepeñas, a 5'25 pesetas arroba y 0'40 pesetas litro.

## VENTA DE GANADOS

Se venden en junto o separadamente una hermosa partida de novillas y vacas jóvenes, que pasta en «Las Navillas», de la selecta ganadería de Pedro Aránguez, de Prádena, compuesta de treinta y dos reses.

Para detalles y trato con su dueño en Segovia, San Francisco, posada de Vizcainos, los días del 28 de este al 6 del próximo Agosto.

## Se venden

cinco magníficas vacas, de pura raza holandesa, una abocada a parir y las otras en muy buena producción de leche; en la vaquería de La Granja de Nuestra Señora de la Fuencisla, Plaza de San Sebastián, número 4, darán razón.

## Se arrienda

buena casa, con cuadra, cochera, pajar, magnífico jardín, con hermosas vistas, buenas comodidades, Plaza de San Sebastián, número 4, don Adolfo Gómez, dará razón.

## Se alquilan

cuartos y tiendas

Casas de nueva construcción, sitio inmejorable, calefacción, agua, baño, portería de librea, etc.

Para tratar, Juan Bravo, 52, principal.

## Antituberculosos



### Farmacia de Felipe de Vicente

INFORMES Y VENTA

Muñoz y Vda., 18 y 12, Segovia

### Almacén de pescados

DE

### Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los precios a que se venden los mejores pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta localidad.

PESCADOS RECIBIDOS	Preios medio kilogr.
--------------------	----------------------

Hé aquí los precios:	
Merluza.....	1'75 y 2'00
Bonito fresco.....	1'00
Lenguadinas.....	0'60
Besugos.....	0'70
Pescadillas.....	0'90
Congrio.....	1'50
Calamares.....	1.50 y 2.00
Langostas.....	3'00 en adelante
Serdinas.....	0'80
Bacalao.....	0'70

Es la pescadería de JUAN JOSE, la mejor en su clase en Segovia. TELÉFONO N.º 11. SEGOVIA

## VERIN SOUSAS

Aguas alcalinas sin rival para las vías urinarias. De venta principales farmacias y droguerías. Temporada oficial de 15 de Junio a 30 de Septiembre.